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【開会式:鶴岡市役所】 

市役所で開会式を行いました。 

気持ちの良い秋晴れの中、十王峠や月山ダム周辺での活動を

楽しみにしながら出発しました。 

なお、今回もフードドライブの受付を行いました。 

ご協力いただき大変ありがとうございました。 

 

【森林散策：十王峠】 

まずは森林散策です。六十里越街道の十王峠から注連寺まで、

この後作る里親ポット用のどんぐり（ナラ）等を拾いながら

ゆっくりと進みます。 

 

【森林散策：十王峠展望台】 

十王峠の展望だいからは月山ダムや周辺地域の風景が綺麗に

望めました。月山ダム管理所の所長さんより月山ダムの貯水

量などについて解説いただきました。 

 

【森林散策：どんぐり拾い】 

ナラの木の下にはどんぐりが沢山落ちており、皆で拾いまし

た。 

 

【森林散策：どんぐり拾い】 

既に根が出ているものは発芽能力がある個体だとわかるの

で、根をきらないように気を付けながら持ち帰ります。 
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【森林散策：十王峠】 

この後のクラフト体験用に使えそうな気の実やツタ等がない

かも探しながら進みます。 

 

【森林散策：十王峠 イタヤ清水】 

十王峠の途中にはイタヤ清水という湧き水があり、冷たくて

美味しい水でのどを潤しました。 

 

【森林散策：十王峠】 

歩き続けるとブナの木が多くある場所につきました。 

今年の鶴岡市周辺のブナの実は全然なっていない年ですが、

この場所ではブナの実が落ちており、これも拾いました。 

 

【森林散策：十王峠】 

栄養豊富なブナの実。実際に殻を割って美味しくいただきま

した。もちろん里親ポット用にも使いますので、持ち帰りま

す。 

 

【森林散策：十王峠】 

クマの爪痕のついたホオノキ。 

木登りをしたようです。 
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【里親ポットづくり体験：くわだいさくら公園】 

月山ダム近くのくわだいさくら公園で里親ポット作りを行い

ます。 

 

【里親ポットづくり体験：くわだいさくら公園】 

月山ダム水源地域ビジョン推進会の皆さんより準備いただい

た竹筒に拾ってきたどんぐり（ナラ）やブナの実、トチの実

を植えて里親ポットにしました。作った里親ポットは各自持

ち帰って育て、3 年後に成長した苗を植えに来ることとなり

ました。 

 

【森のクラフト体験：くわだいさくら公園】 

里親ポット作りの後は、山形大学の学生さん達の協力のもと、

森のクラフト作り体験を行いました。 

写真立てに拾ってきた木の実やツタなどをボンドでつけま

す。 

 

【森のクラフト体験：くわだいさくら公園】 

素敵な写真立てができあがりました。 

 

【昼食：くわだいさくら公園】 

この後の移植作業に向けて腹ごしらえです。 

昼食は芋煮（庄内風）と焼き芋を美味しくいただきました。 
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【種まき作業：くわだいさくら公園】 

里親ポット製作で余った木のみ（ナラ、ブナ、トチなど）を

まきました。 

ここでも 3年間育てて、そだった苗を移植します。 

 

【移植作業：くわだいさくら公園】 

3年前にまいていた種からこんなに大きく育っていました。 

掘り出して移植場所（ノコト沢広場）へと運びます。 

 

【やまびこ体験：田代多目的広場】 

移植場所へ移動する途中にある田代多目的広場にて、やまび

こ体験を行いました。 

参加者が一列に並んでやまびこを聞くと、人によってやまび

こが聞こえてくる方角が違い、不思議な体験をすることがで

きました。 

 

 

【間引き作業：ノコト沢広場】 

移植場所のノコト沢広場へ到着。3 年前に移植したナラ等が

密植状態になっていたため、これを間引きました。 

 

【移植作業：ノコト沢広場】 

3 年前にも参加された方々が里親ポットで育てた苗や、くわ

だいさくら公園で育てていた苗を移植しました。 

また 3年後にどれだけ成長してくれるか楽しみです。 
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【閉会式：ノコト沢広場）】 

終始秋晴れの気持ちの良い天候の中、盛りだくさんの内容で

楽しく活動を行うことができました。 

ご参加いただいた皆様やご協力いただきました皆様、大変あ

りがとうございました。 

また 3年後も、育てた苗を持参してご参加くださいね！ 

 

 

 

 

 

 

 

  


